
 

  

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DO DEPARTAMENTO DE ODONTOLOGIA 1 

RESTAURADORA DA FACULDADE DE ODONTOLOGIA DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE 2 

MINAS GERAIS, REALIZADA EM 12 DE DEZEMBRO DE 2022, às 8h, NA SALA DA 3 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE ODONTOLOGIA DA UFMG. 4 

 5 

Aos doze dias do mês de dezembro de 2022, às 8h, na sala 2930 da Faculdade de Odontologia, 6 

foi realizada, presencialmente, a reunião ordinária da Câmara do Departamento de Odontologia 7 

Restauradora, sob a Presidência da Chefe do Departamento: Profa. Juliana Vilela Bastos, e 8 

com a presença da subchefe do Departamento, Profa. Leniana Santos Neves; dos membros 9 

Representantes de todas as Classes de Professores do ODR: Profa. Thaís Yumi Umeda 10 

Suzuki; Prof. Herbert Haueisen Sander; Profa. Carolina Bosso André, Profa. Ana Cecília Diniz 11 

Viana; Prof. Marcus Vinicius Lucas Ferreira; Prof. Ricardo Reis Oliveira e Profa. Patrícia Valente 12 

Araújo; e a representante dos Técnicos Administrativos em Educação, Helena Maria de 13 

Deus Castro. Verificada a existência efetiva de “quorum”, a Senhora Presidente cumprimentou a 14 

todos os presentes, declarou aberta a Sessão e iniciou com o informe de que a Profa. Ivana 15 

Márcia Alves Diniz foi contemplada com bolsa do programa CAPES-PRint, classificada no nível 1 16 

de prioridade, com previsão de afastamento do país entre setembro e dezembro de 2023, para 17 

qualificação pós-doutoral na Universidade de Wiscosin – Madison EUA. Em seguida passou para 18 

discussão dos itens da pauta. ITEM I: Aprovação da ata referente à sessão realizada em 16 de 19 

novembro de 2022. A Senhora Presidente perguntou ao plenário se haveria alguma 20 

manifestação ou correção sobre a ata encaminhada aos membros da Câmara, junto com a 21 

convocação. Após incorporação das correções e alterações propostas pelos membros da 22 

Câmara, a ata da reunião realizada em 16 de novembro de 2022 foi colocada em votação e 23 

aprovada por unanimidade. ITEM II: Homologação dos atos aprovados “ad-referendum” 24 

no período de 15 de novembro de 2022 a 09 de dezembro de 2022. Colocados em 25 

votação pela Presidente da Câmara, todos os atos aprovados ad referendum no período acima 26 

referenciado foram homologados por unanimidade, a saber: 2.1. Indicação das Professoras Elen 27 

Marise de Oliveira (Presidente), Ana Cecília Diniz Viana e Aline Araújo Sampaio (do 28 

Departamento de Clínica, Patologia e Cirurgia Odontológica) para comporem a comissão de 29 

avaliação final de Estágio Probatório do Prof. Frederico Santos Lages, e da Profa. Maria Elisa 30 

Souza e Silva (Presidente), Walison Arthuso Vasconcellos e Tânia Mara Pimenta Amaral (do 31 

Departamento de Clínica, Patologia e Cirurgia Odontológica) para comporem a comissão de 32 

avaliação final de Estágio Probatório da Profa. Lívia Fávaro Zeola. 2.2 Parecer sobre a síntese de 33 

atividades acadêmicas – 2022 e Plano de trabalho de 2023 de interesse da Profa. Leniana 34 

Santos Neves. 2.3 Parecer sobre o “Reoferecimento do Projeto de Atendimento Ortodôntico a 35 

pacientes com defeitos da Odontogênese”, processo SEI Nº 23072.265921/2022-91 36 

INTERESSADO: Prof. Rodrigo Hermont Cançado. ITEM III: Parecer sobre o Projeto de 37 

Pesquisa de Iniciação Científica intitulado: “Análise da presença do antígeno nuclear 38 



 

  

de proliferação celular após uso de solução experimental de biovidro na terapia 39 

endodôntica regenerativa”, de interesse do aluno Witalo Pereira de Jesus, orientado 40 

pela Profa. Francine Benetti (Relatora Profa. Isabella Faria da Cunha Peixoto). 41 

Colocado em votação, o parecer encaminhado pela relatora foi aprovado por unanimidade. 42 

ITEM IV: Parecer sobre o Projeto de Pesquisa de Iniciação Científica intitulado: “Efeito 43 

do consumo crônico de álcool no reparo tecidual após capeamento pulpar direto em 44 

molares de ratos” de interesse do aluno Luiz Filipe Miranda de Souza, orientado pela 45 

Profa. Francine Benetti (Relatora Profa. Elen Marise de Oliveira). Este item foi retirado 46 

de pauta, uma vez que o parecer não foi encaminhado em tempo hábil para análise. ITEM V: 47 

Parecer sobre a síntese de atividades de 2022 e plano de trabalho de 2023 do Prof. 48 

Frederico Santos Lages, para fins de Avaliação Final de Estágio Probatório. O parecer foi 49 

aprovado pelo plenário, com a indicação de que a pontuação fosse revisada, utilizando como 50 

base o Qualis 2016, uma vez que a nova versão ainda não é oficial. ITEM VI: Parecer sobre a 51 

síntese de atividades de 2022 e plano de trabalho de 2023 da Profa. Lívia Fávaro 52 

Zeola, para fins de Avaliação Final de Estágio Probatório. O plenário acolheu a sugestão 53 

da Senhora presidente de aprovar o parecer ad-referendum, caso assim o relator indicar, uma 54 

vez que o mesmo não foi encaminhado em tempo hábil para apreciação dos membros da 55 

Câmara. ITEM VII: Alocação Docente 2023/1: A Senhora presidente informou ao Plenário 56 

que encaminhou para apreciação pelas áreas uma proposta de alocação docente para o 1º 57 

Semestre de 2023, elaborada em consonância com decisão da Congregação da FAO UFMG, que 58 

autorizou a maximização de encargos para viabilizar a oferta ampliada (maior número de 59 

turmas práticas e oferta de disciplinas em duplicidade), para viabilizar a regularização de turmas 60 

represadas. Para 2023/1, por demanda oriunda da PROGRAD, está prevista a oferta em 61 

duplicidade de 5 disciplinas (Fundamentos de Odontologia Restauradora, Materiais Dentários I e 62 

II, Prática Laboratorial de Restaurações Metálicas e Oclusão). Como as equipes docentes se 63 

sobrepõem entre si, esta oferta demandará um esforço coletivo envolvendo professores de 64 

outras áreas que tenham perfil para atuar nas referidas disciplinas. A Sra. Presidente ressaltou 65 

que, embora o limite de 3 turnos por professor tenha sido mantido, tratava-se ainda de uma 66 

alocação provisória, pois o ODR aguarda decisão da CPPD sobre a manutenção dos substitutos 67 

atuais e sobre a contratação dos novos substitutos dos professores que aposentaram 68 

recentemente. Além disso, como o tempo para manifestação havia sido pequeno, algumas áreas 69 

ainda não tinham se manifestado. Sendo assim, a Sra. Presidente sugeriu que a aprovação da 70 

alocação final fosse adiada para a primeira reunião de Câmara de 2023, sugestão esta acatada 71 

pelo plenário. ITEM VIII: Apreciação da proposta de  Atualização da Resolução 01/2018 72 

que trata da pontuação, para aprovação dos Relatórios Anuais dos Docentes e para 73 

análise de progressões e promoções. A Profa. Leniana relatou as discussões ocorridas na 74 

reunião da Congregação do dia 08/12/2023 e informou que a aprovação final acontecerá em 75 

reunião extraordinária marcada para 15/12/2023. A Profa. Ana Cecília, que fez parte da 76 



 

  

Comissão como representante do ODR ressaltou que as principais mudanças se referiam à uma 77 

maior valorização das atividades de administração e maior detalhamento das produções digitais. 78 

ITEM IX: Composição da Banca Examinadora do Concurso regido pelo Edital Nº 79 

1607/2022(Área Materiais Dentários/Dentística). A Sra. Presidente informou que o 80 

período de inscrição para o referido Concurso se encerrou em 28/11/2022 e que todas as 81 

inscrições foram homologadas. Considerando-se o prazo máximo de 90 dias a partir do termino 82 

das inscrições para realização do pleito, o plenário da Câmara decidiu pela realização do 83 

concurso na segunda semana de fevereiro. Em seguida foram avaliados e aprovados os 84 

seguintes nomes sugeridos pelas áreas de Materiais Dentários e Dentística e pelo plenário da 85 

Câmara, a serem consultados para comporem a Comissão Examinadora como membros 86 

externos: Prof. João Carlos Gomes e Profa. Giovana Mongruel Gomes, ambos da Universidade 87 

Estadual de Ponta Grossa PR; Prof. Marcelo Giannini e Profa. Vanessa Cavalli Gobbo, ambos da 88 

UNICAMP; Prof. Alexandre Nascimento da UFPe, Profa. Aimée Maria Guiotti e Prof. Anderson 89 

Catelan, ambos  da UNESP Araçatuba e Profa. Ana Flavia Borges da USP Bauru. Como membros 90 

internos foram aprovados os seguintes nomes: Profa. Maria Elisa de Souza e Silva, Prof. Herbert 91 

Haueisen Sander, Prof. Ricardo Rodrigues Vaz, Profa. Rogeli Tibúrcio Ribeiro da Cunha Peixoto, 92 

Prof. Eduardo Lemos de Souza, Prof. José Augusto César Discacciati, todos do ODR FAO UFMG. 93 

ITEM X: Outros Assuntos. 8.1 Comissão Coordenadora do Laboratório de Pesquisa (3404): 94 

Foi aprovada, pelo plenário da Câmara, a alteração na composição da comissão de Coordenação 95 

do Laboratório de Pesquisa em função da aposentadoria da Profa. Cláudia Silami de Magalhães. 96 

A nova composição ficou assim constituída: Coordenadora: Profa. Carolina Bosso André; 97 

Subcoordenadora Profa. Thaís Yumi Umeda Suzuki; Participantes: Profa. Ivana Márcia Alves 98 

Diniz; Profa. Francine Benetti e Prof. Ranulfo Benedito de Paula Miranda. 8.2 Anuência para Co-99 

orientação. Aprovada a anuência do Departamento para a Profa. Juliana Vilela Bastos atuar 100 

como co-orientadora  da aluna Michele Farão dos Santos Seixas, do Mestrado Profissional em 101 

Saúde Coletiva no projeto: “Desenvolvimento de um instrumento para avaliação da atenção 102 

básica às lesões traumáticas dento-alveolares na rede de atenção primária à saúde bucal na 103 

rede do sistema único de saúde”, orientado pela Profa. Maria Inês Barreiros Senna. 8.3 Parecer 104 

sobre o Projeto de Pesquisa: ”Exploring photobiomodulaon therapy for dental pulp tissue repair 105 

using pericyte reporters” coordenado pela Profª Ivana Márcia Alves Diniz. Colocado em votação, 106 

o parecer encaminhado pelo relator foi aprovado por unanimidade. Também foi a provada a 107 

ficha de gestão para que a FUNDEP possa administrar o recurso recebido pela referida Profa. 108 

Como prêmio no edital Graduate Women in Science. 8.4 Informe sobre a revisão da Resolução 109 

01/2018 da Faculdade de Odontologia, que trata da  pontuação das atividades acadêmicas para 110 

fins de aprovação do Relatório Anual de Atividades e da progressão na carreira docente. A Profa. 111 

Ana Cecília atualizou o plenário sobre o andamento das propostas na comissão encarregada e a 112 

Profa. Leniana Santos Neves relatou os principais pontos discutidos na reunião de Congregação 113 

em 05/12/2022. ITEM XI: Homenagem aos Profs. aposentados Antonio Paulino Ribeiro 114 



 

  

Sobrinho e Lincoln Dias Lanza e à servidora Maria de Lourdes Lima dos Santos: A Profa. 115 

Juliana convidou os homenageados para tomarem assento na sala de reuniões, como também o 116 

Senhor Diretor da Faculdade de Odontologia e os outros professores convidados para a 117 

cerimônia de homenagem. Em seguida, iniciou agradecendo a presença de todos e manifestou 118 

aos homenageados sua alegria e satisfação em estar, neste momento, nesta posição, como 119 

chefe do ODR e conduzir esta cerimônia. A seguir, passou a palavra ao Prof. Allyson Nogueira 120 

Moreira, Diretor da Faculdade de Odontologia, para ler o texto do cartão a ser entregue ao Prof. 121 

Antônio Paulino, agradecendo sua profícua contribuição à área de Endodontia, no que foi 122 

seguido por outros professores presentes. Na sequência, a Profa. Ana Cecília entregou ao Prof. 123 

Lincoln Dias Lanza agradecendo sua efetiva e profícua contribuição ao ensino e aos programas 124 

de extensão. Em seguida, passou-se a palavra à Profa. Maria Elisa Souza e Silva, que foi 125 

encarregada de ser a porta voz na homenagem à servidora Maria de Lourdes Lima Santos. A 126 

Profa. Maria Elisa relembrou, de forma alegre e descontraída, a trajetória da Lurdinha, assim 127 

como é conhecida por todos, ao longo de seus 29 anos de serviço na FAO. Enfatizou sua 128 

atenção, envolvimento e cuidado com professores e alunos com quem conviveu em diversos 129 

setores da Faculdade e no laboratório de Ensino sob responsabilidade do ODR. Agradeceu, em 130 

nome do Departamento, sua contribuição e desejou votos de muita diversão e alegrias neste 131 

novo momento de sua vida. Logo após, a Profa. Juliana tomou a palavra e manifestou seus 132 

agradecimentos aos homenageados, aos convidados presentes e encerrou a solenidade, 133 

convidando a todos para o lanche. Não havendo mais nenhum assunto a tratar e sem nenhuma 134 

outra manifestação por parte dos presentes, a Senhora Presidente agradeceu a presença de 135 

todos e declarou encerrada a Sessão, da qual eu, Helena Maria de Deus Castro, lavrei a 136 

presente Ata que segue assinada por mim e pela Senhora Presidente. Belo Horizonte, 12 de 137 

dezembro de 2022.  138 


